



すずしろ

～開拓・発展・完成～

11月 第6号

令和2年11月2日

開進第四中学校だより

校長 児島 泰彦

<朝礼の話>

11月になり一段と秋が深まってきました。街の色合いもそれに伴って変化してきています。これから寒さがどんどん厳しくなり、あっという間に季節は冬へと移り変わっていくことでしょう。

さて、東京都教育委員会では、毎年6月、11月、2月を「ふれあい月間（いじめ防止強化月間）」と定めています。本校でもこれからアンケートを実施する予定です。皆さんの日頃の様子や感じていることなど、ぜひ率直に聞かせてください。

2学期もすでに半分が過ぎましたが、これからも充実した学校生活を送るために必要なことは好ましい人間関係の構築ではないでしょうか。2学期は様々な取組を通して団結感や友人関係の深まりが見られる時期でもあります。学校は社会の縮図とも言われます。小さな集団ではありますが、学校生活の中でお互いのことを思いやり、周囲の人たちと良好な人間関係を築いて好ましい集団生活が送れるような人間として成長してほしいと願っています。皆さんは次のような言葉を知っていますか。

「言うは水に字を描くが如し、聞くは石に字を刻むが如し」

その意味は、「言ったほうは水面に字を書くようにすぐ忘れてしまうけれど、言われたほうは石に文字を刻むかのようにいつまでも忘れない。」という意味です。

ここで「いじめ」についての定義を確認します。

いじめとは、「一定の人間関係にある者から、心理的・物理的な攻撃を受けたことにより、精神的な苦痛を感じているもの」とあります。また、「いじめかどうかの判断は、表面的・形式的に行うことなく、いじめられた生徒の立場に立って行うもの」とあります。

つまり、いじめられている人が苦痛と感じる行為は、すべていじめとみなされるのです。いじめをしたとされる人の言葉でよく耳にするのが、「冗談のつもりだった」とか「ふざけただけ」と、相手の気持ちを考えようとしないで、自分で行った行為の自分の気持ちだけを言う人がいます。しかし、その行為を受けた人が苦痛を感じたのであれば、それはいじめなのです。このように、何気ない一言が、深く相手を傷つけてしまうことになりかねません。

私が人と接するときにもいつも意識していたことは、「自分がされて嫌だと思ふことは人にしない。」ということです。全校生徒が常にこのことを心掛けることで、人権感覚を豊かにし、学校生活や人間関係を上手に送ることができる、そして、社会で最も大切な要素の一つである信頼を得られることにつながる大切な行いだと思います。皆さんもぜひ実践してほしいと思います。

全校生徒が気持ちよく学校生活を送れるよう、これからもお互いを思いやる気持ちを大切に過ごしていきましょう。

部活動大会結果等

夏休み明けから、公式試合等も行うことができるようになってきました。開四中でも、各部活動の頑張りが届けられています。

野球部 『練馬区中学校野球秋季大会』

1回戦は、9月5日(土)に石神井東中学校と対戦しました。スコアは2対0で勝利しました。
2回戦は、9月13日(日)に大泉北中学校と対戦しました。最終スコアは8対5で勝利を収めることができました。これでベスト8になりました。
準々決勝は9月20日(日)に大泉中学校と対戦しました。7回表あとアウト1つを取れば勝利でしたが逆転され、2対4となってしまいました。

バレーボール部 『中学校バレーボール新人大会』

9月27日(日)、10月3日(土)、4日(日)の3日間にわたって練馬区中学校バレーボール新人大会が開催され、本校バレーボール部は練馬区優勝をすることができました。
また、10月11日(日)、18日(日)には第3ブロック(練馬区、杉並区、中野区)の新人大会が開催され、全体で第4位となりました。その結果、11月15日(日)から開催される予定の都大会への出場が決定しました。引き続き、応援をよろしくお願いいたします。

サッカー部 『練馬区中学校サッカー新人大会』

9月19日(土)、9月22日(月)の2日間にわたって開催されました。本校は、予選リーグ1勝1敗で決勝リーグへの出場を逃しました。課題と悔いが大きく残る大会となりました。現在、この悔しさをバネに、夏の総体に向けチーム一丸となって練習をしています。引き続き、応援をよろしくお願いいたします。

剣道部 『練馬区立秋季剣道大会』

10月11日(日)に貫井中学校で開催されました。結果は、男子団体戦 準優勝でした。1,2年生による編成のチームで、声量を控えながら、マウスシールド、マスクをつけての試合でした。当日までに十分な練習をしてきたとは言えませんが、初めてメダルを手にすることができたことは選手にとって大きな自信につながったと思います。
1回戦—上石神井中 2回戦—谷原中 準決勝—石神井中 決勝—関中

バスケットボール部 『練馬区民大会』

9月27日(日)に女子、10月4日(日)に男子の練馬区民大会がありました。お互いに励まし合いながら、チーム一丸となって試合に臨みました。
男子「谷原 24×35負・開一 23×30負・光二 78×0勝・石南 51×21勝」
女子「光三 23×47負・上石, 八坂 28×40負・関, 大泉桜 52×14勝」

吹奏楽部 『ZOOM演奏会』

10月17日(土)に、旭丘中、開進三中と合同のZOOMリモート演奏会を開きました。3校をZOOMで結んで中継しました。今年は夏のコンクールが中止になってしまい、発表の場もなかなかありませんでした。コロナ禍で合奏の練習が十分にできませんでしたが、当日は楽しく演奏することができました。

なお、今後大会が行われる部活動等は、12月号に掲載いたします。

お知らせ

令和2年度「小中学校連合書きぞめ展」と「練馬区中学校生徒作品展」は、コロナ禍での3密の解消ができず、安全な運営ができないため、中止となりました。なお、開四中生徒の作品は、3月6日(土)の作品展でご鑑賞ください。